

ALCOY 25 DE OCTUBRE DE 1884.

## Procedimiento químico PARA LA FABRICACION DEL PAPEL.

Hasta hace poco menos de un siglo la fabricacion del papel seguia, como todas las industrias, en el mismo estado casi en que la dejó el periodo árabe en su grandiosa civilizacion; el papel solo se fabricaba con trapos blancos, que era preciso «echar en lejía», como se dice vulgarmente, para limpiarlos bien; despues se deshacian con mecanismos groseros, y una vez preparadas las pastas en la tina, donde se añadia agua de cola, no habia otro medio de hacer las hojas de papel que á mano una á una, empleando los bastidores alambrados á modo de rejilla, que dejaba pasar el agua, reteniendo la pasta del trapo para la fabricacion que nos ocupa.

Despues se inventó el medio de blanquear los trapos teñidos por medio del cloro, utilizándose en esta industria, no solo los trapos blancos, sino los procedentes de percales con dibujos que antes no se aprovechaban, inventándose tambien la máquina de fabricacion continua del papel. Así prosperó esta industria grandemente, satisfaciendo el enorme consumo de papel que en grado creciente comenzó desde principios del siglo. Los trapos se acababan en Europa y no daban abasto á las fábricas de papel hácia el año 50. En Inglaterra se utilizaron los residuos de sus fábricas del hilado de algodón, haciendo un papel baratísimo, contra el que nada podian los franceses y alemanes, que para defender la primera materia, los trapos, establecieron estas nacio-

nes crecidos aranceles para evitar la exportacion de tales desperdicios.

La situación se hacia cada vez mas difícil, hasta que sobrevino la guerra separatista de América, y con ella la falta de los algodones, que produjo tantos trastornos á la industria continental. Los ingleses hilaban todo el algodón que llegaba á sus manos, y sus fábricas de papel acudieron al esparto de España como primera materia textil, que consumian en proporciones extraordinarias. Desde entonces se intentó la utilizacion de multitud de materias textiles á cual mas originales, variando cada fabricante los tratamientos con mejor ó peor éxito.

Pero hace pocos años parece ser que la tendencia está en abolir en esta industria la accion mecánica para preparar las pastas, y como consecuencia, todos los dias se anuncian procedimientos quimicos para la fabricacion de papel, y entre otros hé aquí uno que acaba de obtener privilegio de invencion en la vecina república, y cuyas operaciones son como sigue.

- 1.º Se ponen todas las partes vegetales que se destinan á la fabricacion de pastas, en una caldera, llenándola con «agua de javel», á la que se añade una cierta cantidad de cal: despues se calienta bajo una presion que aumentará con la dureza de la fibra, el grado de su tenacidad, su coloracion y otras circunstancias.
- 2.º Se lava la pasta con mucha agua.
- 3.º Se la pasa por el ácido clorhídrico en frio.
- 4.º Se la lava otra vez con mucha agua.
- 5.º Se la lleva á un baño de cloruro de cal para blanquearla.

El objeto, pues, de este nuevo proce-

dimiento, está en la sustitucion de las máquinas de cortar, quebrantar y deshilar que se venian usando en la preparacion de las pastas vegetales, por los baños de productos quimicos, como se vienen haciendo de algunos años á esta parte.

El procedimiento citado se debe á los Sres. Eloy Mathieu y Dubois, los cuales recomiendan se empleen productos quimicos muy bien preparados para economizar gastos y tiempo en la nueva industria de que son propietarios.

## Exposicion Universal.

Continúan los trabajos para la próxima Exposicion de carácter oficial é internacional que debe verificarse en Amberes el próximo año.

Bélgica invita á todos los Gobiernos á fin de que estimulen y faciliten el concurso.

Se ha resultado destinar á la primera un espacio de 10,000 metros cuadrados, donde se levantará un edificio construido expresamente para instalar todas las obras artísticas que concurren al certámen.

La Comision belga ha quedado ya constituida bajo la presidencia honoraria del conde de Flandes, hermano del rey. El conde Adrien d'Oultremont es comisario general para las secciones extranjerías.

Italia ha prestado su adhesion oficial al pensamiento, no queriendo desaprovechar ningun medio de procurar nuevos mercados á sus productos.

Tambien acaba de adherirse Francia, votando la Cámara de diputados un crédito de 500,000 francos para los gastos de la seccion francesa. Con objeto de dirigir los trabajos de esta se ha constituido una Comision de treinta y seis individuos bajo la presidencia del ministro de Comercio.

Además, un cierto número de grupos de Corporaciones obreras de ese país se ha reunido para discutir sobre el envio de delegaciones obreras, para cuyo objeto el Consejo mu-

nicipal de París ha votado la suma de 20,000 francos á repartir entre ellas.

Merece citarse como particularidad el haberse eliminado las Cámaras Sindicales, que tienen obreros que toman los trabajos por «ajustes y no á jornal, hasta tal punto que ha habido Cámara Sindical, como la de Tipógrafos, que ha hecho saber se retiraria si la Asamblea aceptaba en su seno una de esas Cámaras Sindicales indicadas.

Los que vayan delegados á la Exposicion tendrán obligacion de contestar á un cuestionario que se les dirigirá.

El marqués de Hamilton, chambelan del principe de Gales, preside el Comité de Inglaterra, que cuenta ya entre sus miembros á los alcaldes de Lóndres, Manchester, York, Birmingham y Liverpool, entre otros personajes eminentes.

En Alemania, donde el Gobierno nunca interviene oficialmente en las Exposiciones, se han nombrado tres Comites de propaganda, y se trata de designar comisario imperial al baron Landsber Wehlen.

Las adhesiones de Austria Hungría, España, Suiza y los Países Bajos no se harán esperar segun noticias que la prensa belga tiene por ciertas. Cuéntase tambien con las de los Estados Unidos y el Brasil, que en seguida designarán sus comisarios.

## Expres de París.

De nuestro servicio particular.

Paris 19 Octubre 1884.

Es curiosa la ceremonia crematoria que ha tenido lugar en Etrepat, en una familia india que se hallaba pasando una temporada en dicha estacion, y que ha quemado á uno de sus miembros, muerto dos dias antes.

Un indio muy rico, el rajah Abusahib-Roanderas se encontraba en Etrepat con una comitiva de 12 personas; acababa de abandonar á Niza huyendo del cólera, pero su prudencia no le sirvió de nada, pues murió á consecuencia de un carbunco.

y se descubriese en veinte y cuatro.  
Yo preví ese peligro desde que estaba en el colegio, y tomé mis precauciones luego que pude vivir con libertad. Observo el mas ordenado desorden. El que posee una grande ambicion no debe tener mezquinas cadenas. El que abriga altos deseos, no debe tener necesidades necias.

Almuerzo entre las ocho de la mañana y las dos de la tarde en casa, cuando estoy, y en cualquier otra parte si estoy fuera; en ello empleo cinco minutos.

Cómo desde las tres de la tarde hasta las nueve de la noche, cuando cómo, y el capricho de cenar puede darme desde las diez de la noche hasta las cinco de la mañana.

Salgo á pié, ó en coche de alquiler, ó á caballo, ó en mi carruaje, á horas en que todo el mundo sale, y á horas en que todo el mundo se recoge.

Hay dias que me acuesto á las nueve y me levanto á medio dia, y dias que me acuesto á medio dia y me levanto á media noche. Vengo al bosque, al salir de la ópera, y mas de diez veces he abandonado un baile para subir á una silla de posta.

Salgo de casa para hacer una visita, y dos dias despues escribo á mi servidumbre que me vaya á buscar á Boulogne.

En lugar de esto, estoy segura de que habreis pisado alguna flor, que le hará estar clamando todo el dia contra el torpe que haya saltado á sus acirates.

Ademas, amigo mio, no sabeis vivir. Sois soltero, á nadie teneis que dar cuenta de vuestras acciones; y suponiendo que estuviérais en relaciones no mas que con una persona, seriais el hombre mas esclavo del mundo.

—¿Pues cómo?

—Teneis costumbres increíbles. Todos os saben de memoria. A tal hora estais en el estudio, á otra almorzais, viene luego la del paseo ó de visitas, la de comer, la de ir al teatro, la de reuniones, la de recogerse.

Estoy segura de que vuestro criado se habrá quedado estupefacto cuando le hayais mandado que vaya á aguardaros á las once con el caballo á casa de Mad. Dubos.

—¿De donde sabeis?

—No es que lo sepa; es que estoy segura.

En todo cuanto intenteis sucederá lo mismo; todos dirán; hoy no hace lo que ayer, luego algo nuevo ocurre. Y algo nuevo es cosa tan rara que se debe perdonar al mundo el espionaje que se cree con derecho á ejercer á la noticia de tamaño acontecimiento.

Y luego os pasmaria que vuestro secreto, si alguno tuviérais, se sospechara en dos horas

—Nunca obligaré á un hombre á quien quiera recibir bien á la ridiculez de entrar en mi casa con el trage hecho girones y el pantalón desgarrado. Pero, ¿qué teneis, amigo? sentaos... ¿estais malo?

Jorge iba á una cita de amor; al menos así lo creia y habia preparado á su modo los incidentes del primer momento.

«¿Sois vos?—Yo soy.

¡Oh! silencio.

Tengo miedo. No tiembles, estoy contigo, etc.»

Pero nada de esto; el entrar de secreto le habia sido tan fácil como el hacerlo por la puerta principal, le recibian á media noche como le hubieran recibido á medio dia; figurósele que era objeto de una burla, y recordando con el despecho su presencia de ánimo y su energia, respondió con tono despegado.

—Lo habeis adivinado, estoy malo, y á no haberoslo prometido formalmente, me habie-  
ra quedado en casa.

Una incomprendible é irónica sonrisa agitó los labios de Lucrecia; pero casi en el mismo instante repuso con aire de sincero sentimiento.



Segun el rito asiático, sus parientes y criados declararon que el cuerpo debía ser quemado. Dieron parte de esto á la autoridad y el alcalde de Etretat telegrafió al prefecto y al ministro antes de proceder á la ceremonia, que fué autorizada.

La descomposicion del cadáver fué tan rápida, que urjia llevar á cabo la operacion. Aquella noche hallándose presentes el alcalde, varios médicos entre ellos el doctor Fiddin, de Etretat, el doctor americano Kennedy, que habia asistido al rajah de Abusahib y el doctor Frenny, de Niza, el cuerpo fué llevado á la playa, al pie de los altos acantilados. Allí, los Indios de la comitiva del rajah encendieron una hoguera que tenia la forma de una cama. Estaba compuesta de capas alternadas de leña y virutas empapadas en aceite de oliva y de petróleo. En lo alto pusieron un lecho de heno sobre el cual depositaron el cadáver, y encima de este continuaron poniendo leña y virutas pegandolo fuego por arriba.

La sinceracion duró desde las dos hasta las seis de la mañana. A aquella hora la cremacion habia terminado y los parientes y servidores ejecutaron varias ceremonias. Dividieron en tres partes la ceniza; una de ellas fué arrojada al viento; la segunda, al mar y la tercera se recojió en una urna que será llevada al pais del rajah.

Como en el mar á todas horas, hay pescadores y marineros no faltaron espectadores que asistieron á la ceremonia y ellos fueron los que la divulgaron por todo Etretat. Con este motivo, á la mañana siguiente, los bañistas y el pueblo se dirigieron en tropel al lugar de las exequias, distinguiendo aun el aspecto calcinado de los guijarros.

Continua ocupando la atencion pública la exhumacion de los restos de la primer mujer del relojero Pel, que no tendrá lugar, segun parece, hasta dentro de algunos dias: mientras tanto se han estado recojiendo algunos informes sobre la difunta Eugenia Buffereau, sobre su casamiento con Pel y por último sobre su prematura muerte. Eugenia Buffereau, linda muchacha de 22 años, estaba empleada en casa de Mr. Gagel, mercader de ultramarinos de la calle de Tlatí. Poseia algunas economias que ascendian á unos 1700 francos próximamente, muchas alhajas y un precioso trousseau.

Pel que vivia entonces en la Avenue Xleber 110, en un quinto piso, reparó en Eugenia al pasar por delante de la tienda, y desde aquel día se dedicó á hacerle la corte. Sin embargo, no entró nunca en casa de Mr. Gagel

solo se entendia con los porteros Mr. y Mad Merger. Como sus miradas eran hibradas y ademas estaba de acuerdo Eugenia con Pel, las entrevistas preliminares se llevaron á cabo en casa de los porteros. Celebróse el casamiento el 26 de Agosto de 1880 y la ceremonia religiosa tuvo lugar en Saint Honoré d'Eylan.

Despues de su casamiento, Eugenia continuó sus relaciones de amistad con la familia Merger no manifestando nunca pesar alguno ni arrepentimiento por haberse casado. El marido, por su parte, estaba tan solícito como se lo permitia su caracter taciturno, siendo una pareja feliz, al parecer. El jueves 23 de octubre ó sean dos meses despues de la boda Mme Pe, fué á ver á sus amigos Merger prometiendo venir á buscarlos el domingo siguiente con su marido. Su salud aquel dia era inmejorable, pero aquella misma noche experimentó violentos dolores de estómago que la obligaron á guardar cama. Su madre, á quien escribió, llegó al dia siguiente y la encontró muy mala, pero como se viese precisada á asistir al casamiento de su hijo mayor, en Evreux, partió el sábado.

Veinticuatro horas mas tarde Eugenia exhalaba el último suspiro y el lunes siguiente monsieur y Mad. Merger recibian con dolorosa sorpresa, la esquela mortuoria. Esta cosa rara les fué llevada por Mlle. Murat que llegó á ser despues la segunda mujer de Pel y que estaba entonces de aprendiz en casa del relojero.

Al volver á ver á su amigo, la familia Merger el dia del entierro les pareció muy afectado, dandoles muy pocos detalles sobre la enfermedad súbita de su mujer añadiendo que no habia querido que se llamase á médico alguno.

Conviene advertir que el certificado de defuncion, hecho en la forma ordinaria no dió lugar á sospecha alguna.

La 8.ª Cámara acaba de juzgar á Guillermo Settbridge, el joven ingles cuyas hazañas di á conocer á V. en una de mis anteriores cartas.

El 15 de Junio pasado, Settbridge en completo estado de embriaguez, segun los testigos, se aproximó á la jaula donde estaba encerrado el huerfano de las nieves, magifico hubo que todo el mundo ha pedido admirar en el jardin de aclimatacion con una crueldad que no puede excusar la embriaguez, Settbridge introdujo su baston de estoque á traves de los hierros, é hirió en la garganta al animal que pocos instantes despues se recostó y murió con el pico ensangrentado.

Detenido en el acto Mr. Settbridge negó los hechos. Desgraciadamente para él, lo habian visto algunas personas:

Mr. Hussen sostuvo la demande de la Socie-

dad del Jardin de aclimatacion que reclamaba 1000 francos por daños y perjuicio y 10 extractos del juicio para colocarlos en las alamedas del jardin. Mr. Hussen insistió en la rareza de este charfango que no se encuentra mas que en Islandia, y que segun los naturalistas es un ser pacifico y que no hace daño á nadie en lo mas mínimo, por lo cual, añadia, Mr. Settbridge no podia sostener que hubo provocacion alguna (Risas) Manifiesta que el tribunal debia mostrarse severo porque sucede á menudo que los paseantes matan aves siendo muy dificil cojer á los culpables. Una curiosa circunstancia se ha citado por dicho señor. El 10 de Junio un rico ingles preguntó desde Lóndrea al director del Jardin de aclimatacion en cuanto le venderian el harfang. El 11 le respondieron que no estaba de venta y el 15 Settbridge lo mataba.

Mr. Bogelot ha defendido al acusado al asegurando que su cliente no hizo mas que amenazar al animal pero que no lo mató. Los testigos declararon haber visto á Settbridge cerca de la jaula y justificaron la muerte del buho.

Se tiene ademas el defensor que el delito está mal calificado pues no se trató de un animal doméstico.

Los animales domésticos, responde la acusacion, son aquellos que viven con el hombre qui atant in domo; un leon ó un tigre que estuvieran encerrados con el hombre, bajo el mismo techo, serán animales domésticos.

Todo esto ha divertido mucho al auditorio; el tribunal tambien se ha reido, pero con el Código en la mano ha condenado al autor de esa estúpida crueldad á 200 francos de multa y 800 francos de daños y perjuicios y á que se coloquen diez extractos de la sentencia en el jardin de aclimatacion.

A. Z.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Como de algunos años á esta parte los vinos Italianos hacen fuerte competencia á los españoles, nuestros cosecheros deben saber que, excepto en Sicilia, la vendimia ha dado este año en Italia pocos y malos rendimientos.

Los afamados y aplaudidos prestidigitadores Sres. Fouseca y Fó, que anoche concuyeron la serie de veladas de experiencias mágicas, que se proponian dar en esta ciudad, y en las que tan completo como merecido éxito han alcanzado, se proponen marchar desde esta ciudad á Játiva y despues á Denia, en cuyos respectivos teatros daán algunas funciones que no dudamos merecerán igual aceptacion que entre nosotros.

Ha sido ascendido por concurso á Juez de primera instancia de Dolores, el que lo es de Vendrell, D. José Aranda Terrá.

Ayer tarde á la una y media y, segun oímos decir, á consecuencia de una reyerta por no haber querido fiarle dos cuartos de altramuzes, hirió en la cabeza con una sarten Asencio Semper Llopis (a) Sencio á Maria Llorens Garcia, vendedora de altramuzes que tiene su puesto de venta en la plaza del Portal Nuevo.

El hecho ocurrió en las cuatro esquinas de la Virgen de Agosto.

La victima presentaba un gran chichon y una herida incisa, que aunque no da gravedad, hizo necesaria la traslacion de la paciente al Hospital por prescripcion facultativa.

El Sencio fué detenido por un agente de órden público y conducido á la cárcel.

El sujeto en cuestion no ofrece los mejores antecedentes, pues ha estado en presidio por muerte de una muger en la calle de San Roque hace ya años.

Ademas habia llegado anteañoche procedente de Alicante.

Segun La Correspondencia de España es muy posible que tan pronto como se abran las Cortes, se convoque á elecciones de diputados en nueve distritos.

Es de creer que entre ellos figure el de Alcoy, por obter, segun hace tiempo dijo el mismo colega, el Sr. Rodriguez San Pedro por su distrito de Ultramar.

Parece que dentro de breves dias se reuniran los interesados en el riego denominado de «Mas carelles» para tratar de las ordenanzas por que ha de regirse el mismo y que, segun parece, no han sido aprobadas por la superioridad.

A pesar de que ha terminado el plazo marcado para la feria, continuan bastantes feriantes ocupando sus puestos y permanecerán hasta el domingo, con propósito de pasar despues á la vecina villa de Cocentaina, cuya feria, que empezará el día 1.º de Noviembre próximo, promete estar muy animada.

La feria de esta ciudad, en general, no ha pasado de regular, aunque dadas las circunstancias, no podía esperarse otra cosa.

Ha quedado definitivamente suprimido el lazareto de Caudete y ayer debió quedar levantado el cordón sanitario de Mouforte.

Hoy deben empezar las fiestas que tenemos anunciadas, en el vecino Pueblo Nuevo de San Rafael; pero como los caminos están intrasitables á causa de las lluvias, ignoramos si por esa causa se suspenderán ó no los festejos.

—En ese caso, habeis hecho mal en venir; yo creo que se puede jugar con la vida, pero no con la salud; arriesgarse á recibir la muerte por una muger, es un modo de agradarla, pero coger un reumatismo... es cosa odiosa para si y para ella.

—¿Eso es decirme que he hecho mal en esponerme á semejante riesgo?

—Si por cierto.

—¿Y que no debo seguir esponiéndome á ello?

—¿Tan mal estais aqui?

Jorge se detuvo; iba á marcharse, pero adoptó una resolucion vigorosa y se resolvió á confesarse vencido.

Aquel hombre tenia momentos de mucho valor.

—Lucrecia, la dijo, ¿por qué os burlais de mi?

Ella le presentó la mano.

—No me burlo de vos, Jorge, estoy triste.

—No se conoce por vuestras palabras.

—¿Por qué?

—Esas chanzas sobre las puertas y las tapias.

—Es que os he dicho lo que pienso, repuso ingénuamente Lucrecia; solo que vos os obstinais en no querer comprenderme. Profeso

seriamente lo que vos llamais paradojas de talento.

Veo que os tiene turbado el modo con que habeis entrado aqui, y que no lo comprendeis. Sin embargo, era el mas cómodo y seguro; permitidme que os dé de peso una leccion que puede seros útil en otras aventuras.

Y ante todo tomad en la memoria este axioma.

«El mejor modo de descubrirse es ocultarse.»

Entre el hombre que se acerca á otro en mitad del dia, en medio de la multitud, y le clava un puñal en el pecho, y el que espera á su enemigo de noche y en un parage estraviado, el primero tiene siempre mas probabilidades de buen éxito y de escaparse, si está armado de valor y de sangre fria.

Las precauciones son á la par una señal de flaqueza y una prueba de culpabilidad.

Voy á citaros un admirable ejemplo.

Os he visto venir, porque ya no quiero hacer la coqueta, os observaba al través de la persiana y os he visto saltar á un acirate por no dejar la huella de vuestros pasos en la alfombra. Pues bien, mañana al amanecer hubiera el jardinero barrido su paseo, sin pensar en si los pasos habian entrado á las ocho y salido á las diez, ó si habian entrado á media noche y salido al amanecer.

Roberto dió en ser celoso, y no fiándose de un espia asalariado, se puso á seguirme. Le hice consumirse de fastidio dentro de su coche de alquiler ferrado de encarnado, á la puerta de todos los comerciantes que me surten, á la puerta de los sitios mas raros.

Una vez que armé disputa á Mr. de Menville sobre la hora que era, fuí misteriosamente en un coche de plaza á poner mi reloj con el del Hotel de Ville, y volví á casa. Roberto me siguió y averiguó el motivo de mi paseo.

Ya sabia que habia ganado á mi doncella; ésta le refirió la verdad, y él se encogió de hombros diciendo: «está visto que es una loca.» Esto era cuanto yo queria.

Nuestra lucha ha sido larga; pero siempre le he ganado yo por la mano.

Jorge estaba atónito.

Era de esos hombres que se figuran y comprenden especulativamente toda clase de especulaciones y que las temen en la práctica. Lleno de estupor por lo que acababa de oír, creyó haber dado con una contestacion perentoria, y dijo la siguiente simpleza.

—Pero ¿y si se le antojase á Mr. de Menville venir por aqui?

—Encontraria abiertas las puertas.

—¿Y si me viera?



De todos modos el mal estado de las vias hará que no sea aant como se esperaba la aui macion.

De hoy á mañana deben llegar las fuerzas del regimiento de Sevilla que daban la guar nicion á esta plaza y qua marcharon á prestar servicio en los cordones sanitarios de los pue blos infestados de la provincia.

En su virtud regresará á Valencia el resto del primer batallon de Guadalajara que viene dando la guarnicion, en sustitucion de las fuer zas arriba indicadas.

En cumplimiento de lo que preceptua el articulo 55 de la ley provincial, el dia 3 del próximo Noviembre, á las 12 de su mañana, se reunirá la Excm. Diputacion provincial, para examinar las áctas de los Diputados elec tos por consecuencia de la renovacion que ha tenido lugar el 14 de Setiembre último y ade mas para ocuparse de los asuntos pendientes de despacho y los que puedan ocurrir.

El dia 4.º del mes próximo se abrirá el curso académico en el Instituto provincial de segun da enseñanza, comenzando antes de finalizar el mes actual los exámenes extraordinarios que debieran haberse celebrado en Setiembre y se han diferido por razon de las circunstancias ex traordinarias por que ha pasado la capital y una parte de la provincia.

Por la Comision provincial se están practi cando los trabajos preparatorios para redactar la memoria que ha de leerse ante la Excm. Diputacion en la reunion semestral ordinaria que tendrá lugar el primer dia hábil del próximo mes de Noviembre, por la que se dá cuenta á aquel cuerpo provincial, de todos los asuntos tramitados por la citada Comision, durante el periodo que media desde el mes de Abril último, hasta el dia que se celebre la re union antes mencionada.

Aunque la mañana de ayer fué bastante despejada, no por eso lleva trazas de haber cesado el temporal que desde hace dos dias reina, pues por la tarde volvió á encapotarse el cielo y á llover de nuevo.

Las lluvias, segun noticias, han sido bastante generales y fuertes, habiendo causado daños en algunos puntos.

¿Cuándo cesará tanta desdicha!

A propósito del retraso que sufren los telé gramas de Madrid, á los periódicos de provin cias dirijirse leemos en un periódico de la corte lo siguiente.

«El gabinete negro del ministerio de la Gober nacion sigue funcionando con actividad digna de mejor causa. ¡Ojalá le igualasen en celo las demas dependencias de aquel centro ó «café cantante» como le llama el Sr. Cánovas!

Ahora como antes y como siempre que man dan los conservadores la prensa es la victima de sus suspicacias y de sus recelos.

En vez de encontrar facilidades para la trasmision y beneficios para el pago, los corres ponsales telegraficos de los periódicos de pro vincias son el *anima vilis* de la direccion de Telégrafos y de la seccion de Orden público del ministerio.

El retraso que experimentan los telégra mas dirigidos á la prensa de provincias es escandaloso. Especialmente los dirigidos á los diarios de Barcelona llegan á su destino con una tardanza increíble para quien no conozca el estado de abandono en que se en cuentra todo cuanto se refiere al servicio tele gráfico.

Si el Sr. Cruzada Villamil atendiera nues tras indicaciones, le diriamos que enho rabunna registre, inspecciona y extracte la quinta esencia de los partes remitidos á provincias; mufite y tache cuanto quiera; pero que lo haga pronto, de manera que lle guen á las respectivas redacciones en tiempo oportuno.»

En unas interesantes cartas de la Habana que publica el periódico *Las Novedades* de Nueva York, encontramos la siguiente curiosa noticia que interesa conocer mucho á nuestros fabricantes de papel;

«No obstante la depresion económica no faltan hombres inteligentes y resueltos que tengau fá en el porvenir y en los recursos de Cuba. Se han hecho semanas atrás ensayos interesan tes para fabricar papel con pasta de tabaco, y han obtenido el éxito mas completo.

Se trataba de resolver este problema: produ cir papel de tabaco con tabaco. Hasta ahora solo se habla confeccionado papel de hilo ó de algodón, saturado con tabaco. Por manera, que en adelante se podran fumar cigarrillos de papel... sin papel.

Al propio tiempo se ha elaborado un carton de tabaco para envases. Este carton sera elegan te, no atacará el aroma del tabaco envasado, y ademas tendra una ventaja y es que todo fumador despues de consumir la mercancía podrá si quiere fumarse el envase. Es singular que hasta ahora á nadie se le haya ocurrido tal cosa.

La nueva fábrica se establecerá en breve, segun mis noticias, y elaborará, no solo papel de tabaco, sino tambien de barro, de *veliver*, etc., etc. Y esto con capital español, con direc tores españoles y con su inventor español.»

Ayer tarde y con el mas satisfactorio resul tado se efectuó en el Teatro principal el ensayo general de la zarzuela *El Juramento*, siendo opinion de los inteligentes que asistieron al en sayo, que la compañía es inmejorable.

Esta noche será el ensayo general de *La Tempestad*, obra que se ha de cantar mañana, segun tenemos dicho.

Para la funcion inaugural se hallan vendidas ya todas las localidades, segun noticias, pues ayer se solicitaban con empeño y no podian en contrarse butacas ni palcos.

Es de suponer, en su virtud, que el teatro estará brillantísimo y que el efecto que la com pañía produzca, corresponderá á las esperanzas que tenemos concebidas.

Trascurridos los quince dias que preceptua la ley de Sanidad, sin que haya habido invasion ni defuncion alguna epidémica en Novelda y Mon forte, se ha dispuesto el levantamiento del cor don sanitario y la clausura del lazareto, cesando desde luego en la estacion del ferro carril de Novelda las prevenciones relativas al despacho de viajeros y mercancías.

Desde el andamio de una obra que se está efectuando en la casa número 49 de la calle del Carmen, cayeron ayer tarde los albañiles Antonio Gisbart Jordá y Francisco Baldó Catalá, ambos naturales y vecinos de esta ciudad, sin que por fortuna, sufrieran daño de consideracion. Uno de ellos pudo levantarse por si mismo y el otro necesitó del auxilio de algunos tran seuntes; pero examinado por el facultativo de turno, resultó tener solo algunas contusiones de escasa importancia, por lo que fué trasladado á su casa.

Sabemos que el Alcalde Sr. Ridaura tiene tomada nota de los canones y desagües en ge neral sobre la via pública, que presentan alguna falta, para hacerlos componer en tiempo opor tuno; entre las notas suponemos que constarán algunas denuncias que tenemos hechas, como los desagües sobre la acera que tienen muchas de las casas de la calle de San Cristobal y un agujero mayúsculo que ofrece el canalon de al lado de la «Bollería» de la calle del Mercado. ¡Ahora bien; como dichas faltas con tinuan subsistentes, hemos de someter á la consideracion del Sr. Alcalde si cree llegada la oportunidad de las recomposiciones y refor mas, pues estamos ya, puede decirse, en la época de las lluvias, cuando se han de notar mas los indicados defectos.

La conmemoracion de los fieles difuntos será este año el lunes 3 de Noviembre, en lugar del domingo 2, por no permitir la rúbrica de la Iglesia que en domingo se celebren honras fúnebras.

Los labradores del término de esta ciudad están acabando de practicar las operaciones que exige la cosecha del vino. Segun de Barchell nos participan, la cantidad de caído no llegará, ni con mucho, á la mitad de la cosecha del año anterior. En cuanto á la calidad dejará bastante que de sear, á juzgar por el mal aspecto que presenta

ban las uvas en las viñas, á causa de la podre dumbre, de la *negrilla* y de los daños ocasiona dos por el pedrisco que cayó este verano.

¡Dios quiera que tanta desdicha quede de algun modo compensada, vendiéndose á buen precio lo cosechado!

Nuestro distinguido amigo el teniente coro nel jefe del batallon depósito de esta ciudad don Camilo Esteve, á quien se le acaba de conceder el retiro, piensa fijar su domicilio en Valencia.

## Correspondencias.

### CARTA DE MADRID.

Madrid 22 de Octubre 1884.

El telegrama de la «Agencia Fabra» fecha de ayer, en que se decia que España estará re presentada en la Conferencia de Berlin por el señor marqués de Benomar, parece confirmarse en todas sus partes. La razon de este acuerdo es, seguro mis noticias, la premura del tiempo que dificulta el crear la embaja da de Alemania sin atenderse á las formali dades de rigor, como designacion del cré dito correspondiente, informe del Consejo de Estado etc. Un periódico añade al propio tiempo, que tambien se ha indagado la con ducta seguida por los demás gobiernos que tienen representacion en la Conferencia y to dos ellos la han conferido á los que están acreditados en la actualidad cerca de la corte de Berlin, motivo que ha influido como es natural en desistir del cambio proyectado. Es to no quiere decir, sin embargo que el gabi nete haya desistido de elevar á embajada la legacion de Alemania.

Y aprepósito de los importantes asuntos que han de tratarse en la Conferencia convo cada por el príncipe de Bismarck, no ha de jado de llamar la atencion lo que dice anoche un diario oficioso, cuya amistad con el señor Pidal y Mou para nadie es un secreto. Mani fiesta este periódico que España debe defen der enérgicamente sus derechos é intereses en el Norte de Africa, en el Golfo de Guinea y en Santa Cruz de Mar Pequeña, y en lo demás tratar de realizar en la medida de lo posible su política tradicional exterior; así y solo así, añade la misma publicacion, quedarán en el lugar debido nuestras aspiraciones honradas y patrióticas, y podremos decir con satisfac cion á nuestros hijos que, si solo acrecentamos la herencia paterna en muy poco, más que á nada fué debido á las circunstancias en que vivimos.

Los ministeriales en general, y particular mente los amigos del señor Cánovas, no pondrán hoy reparo de ninguna clase á las indicaciones de «La Union»; para ellos hay unanimidad de pareceres dentro del gobierno respecto á la cuestion internacional y el presidente del Consejo es primero que desea, que asunto de tanta trascendencia se trate en una esfera superior á la de la política diaria. Sin embargo en un grupo compuesto de fusionistas y republicanos he oido asegurar tambien, que de la opinion del Sr. Cánovas nadie puede hablar porque estos dias la reserva más que nunca, habiendo que atenderse por lo tanto en la materia de que se trata á lo dicho otras veces por el jefe del ga binete.

Mucho se ha hablado ayer y hoy del relevo del general Castillo, que algunos suponen hijo de causas verdaderamente políticas. Los con servadores, sin embargo, lo niegan y dicen á su vez que la dimision ha estado fundada tan solo, en diferencia de apreciacion respecto al personal administrativo de la isla. Algunos amigos del gobierno llegaban hasta decir que la verdadera rémora que ha habido en los asun tos ultramarinos, ha sido el general Castillo con sus escrúpulos, meticulosidades y oposicio nes. Veremos si el señor Fajardo es mas afortu nado en su gestion.

En los centros oficiales no se daba importan cia á los despachos de origen filibustero, pu blicados por algunos periódicos, anunciando el desembarque de una expedicion en las Villas. Las autoridades cubanas viven muy prevenidas y los laborantes no deben estar muy satisfechos de la actividad y el celo de nuestros cónsules.

Esta noche ha salido con direccion á Anda lucia el general Lopez Dominguez; desde muy temprano la estacion estaba llena de izquier

distas deseosos de despedir al jefe *in partibus* de la agrupacion. La necesidad de cerrar esta carta me priva de asistir á la salida del tren.

N.

## Boletin religioso

SANTO DE HOY.—San RAFAEL Arcángel y San Martirian.

SANTO DE MAÑANA.—San Crispin.

## ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL «SERPIS».

Madrid 21 Octubre (recibido con retraso).

Madrid 23 Octubre (41 mañana.)

Se dice que se han presentado casos de cólera en un puerto de Normandía, habién dose dispuesto la adopcion de las medidas correspondientes.

Las noticias sanitarias de la peninsula son satisfactorias.

Es falso que hayan ocurrido casos de có lera en Madrid

En Nápoles solo ocurrieron ayer 12 casos.

Madrid 23 Octubre (415 tarde).

En el mes de Febrero próximo se provee rán las plazas vacantes de médicos directo res de baños.

Los alumnos que empezaron los estudios de facultad antes de 1880 podrán simultaear las asignaturas que les falten con las de preparacion.

Ha sido nombrado capitán general de Puer to-Rico el general Daban.

Para sustituirle en el mando que desem peñaba en Aragon ha sido nombrado el ge neral Goyeneche.

Madrid 23 Octubre (520 tarde).

Se confirma la fuga del cabecilla cubano Maceo del castillo de la Mola donde se ha llaba preso, en las islas Baleares.

Las carreras de caballos se han efectuado con gran animacion.

El desfile ha sido brillantísimo. Han asistido S. S. M. M. el Rey y la Reina y S. S. A. A. las Infantas.

Madrid 23 Octubre (845 tarde).

El consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. ha re vestido bastante importancia.

Se ha tratado de la situacion de Cuba y de otros asuntos referentes al personal.

Han quedado concretados los propósitos que España habrá de mantener en la confe rencia de Berlin y las instrucciones que se han de comunicar á nuestro representante Sr. conde de Benomar.

Los ministros se muestran deservados so bre este punto y solo indican que el gobierno se propone hacer respetar nuestros derechos por todas las potencias y esta será la acti tud de España en la conferencia.

## Aviso.

El dia 10 de Noviembre próximo, y en la calle de S. Blás núm. 24, al lado de la casa lla mada vulgarmente Cigarrera, se abrirá una clase especial para la fabricacion de tegidos dirigida por Juan Bautista Mira Paster; tendrá lugar todas las noches de 7 á 9, excepto los sábados y dias festivos.

Las personas que gusten asistir á ella con carácter de alumnos, pueden avistarse con el director, quien podrá enterarles de las con diciones y de todo cuanto acerca de la clase de seareen saber.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9.



15. MERCADO 15

MAQUINAS PARA COSER

de La Compania Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PESETAS semanales. Pagos al contado 10 p<sup>ts</sup> de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, aludones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especa- para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY

15. MERCADO 15.

¡No descuidarse!

Se acaban de recibir los siguientes géneros frescos y de inmejorable calidad:

Queso de bola y de plato en tripa, manteca legítima de Flandes sin rival en esta plaza, dátiles del Bajalato, galletas finas, chorizos y salchichones.

Tambien se han recibido garbanzos del Sanco y de Castilla de superior calidad y precios muy económicos.

MANUEL SEGURA,

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS.

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrización de las sustancias medicamentosas para reconstituir la salud completa.

Dr. Richar Nikels, 14, Imperial vía, Ber in

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que pervenina OZON SULFUR NIKELS —Realmente hemos visto comprobados cuanto efecto nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham.

Viruelas Sarampion, Escaratin, Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precave, Abort y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

Tisis Catarras pulmonares. Bronquitis. Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sean.

Herpes Escrófulas, fíis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.

Úlceras malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Ziernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.

Lo—expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole env o de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales, y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distinción hasta aho. a no concedida.

Perlas-Koch, ¡Probadlas y las bendecireis!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor natural.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Olientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es e medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Vilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRO. CAS Y REBELDES. Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo nin. uso en los demás órganos, como sucede con todos los otros de urativos que conocemos, que llevan unido á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perjudiciales.—Dres. Gaillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energía y vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y America. Si en algun punto no las hubiera, pida en carta al Depósito de Barcelona la inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte-Americano en Barcelona, de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

**GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.**

Anuncios recomendados.

|  |  |
|--|--|
| ZAPATERIA, D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.                        | AGUARDIENTES Y ESPIRITUS, D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina á la calle Mayor) |
| CAFES Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.          | DROGUERIAS, D. Eduardo Fiol, Mercado 2.  |
| PAPERERIA, Manuel Molto Mercado 9.                                 | LAMPISTERIA, Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Planda de la Campana                |
| GORRERIA, D. Eduardo Martinez Valt 17.                             | FARMACIA, D. San Jago Moubhor S. Nicolás 4.  |
| ANTHIA FONDA DE LIQPIES á cargo de Julian Plaza San Agustín 22.    | LOZA Y CRISTAL, D. José Martinez Mercado 18. (La 1.ª).                                 |
| LA VALENCIANA PRIMERIA Y BOUTIQUE, D. Francisco Hurtado Recuela 8. |  |

SELLOS DE CAUCHUC VULCANIZADO para el Comercio.

Para precios, dibujos y demas informes, dirigirse al representante, Rafael Calafi Perez, S. José 50, Alcoy.

**LA Moda Elegante.**

periódico de señoras y señoritas.

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estacion, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economia, cualquiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administracion de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

ESTABLECIMIENTO DE MANUEL MOLTO SANZ, Mercado, 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la Religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas, con buenos caracteres, ofreciendo en garantia á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion equidad y economia.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles; plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos. Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos. Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS DE SANTIAGO LLORET Calle S. Mauro núm 14, ALCOY

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS de TADEO MATAIX C. Sto. Tomás 1, Alcoy.